

représenté Notre Saint-Père, le Pape, auprès des fidèles de son diocèse et ait mérité plus complètement la confiance de ses ouailles. (Si c'est là une indiscretion à ses yeux, nous prions Sa Grandeur de nous la pardonner. L'intérêt de l'Église nous oblige à parler ainsi). Aussi, les diocésains de St-Boniface sont plus convaincus aujourd'hui que jamais de l'importance de se rallier étroitement autour de leur digne archevêque pour lutter contre le fléau de l'école neutre surtout, les documents qui précédent parlent assez haut nous n'insisterons pas ici.

Mais, on oublie trop, en certains quartiers, il nous semble, les prêtres séculiers, missionnaires envoyés par le Canada français, pour aider Mgr Provencher à faire pénétrer la lumière de l'Évangile et à planter l'Église, avec ses admirables institutions, dans ces immenses plaines du Nord-Ouest. Qu'on nous permette d'en donner la liste ici avec la durée dans leur séjour en ces pénibles missions:

M. l'abbé Joseph-Norbert Provencher, né à Nicolet, Canada français, le 12 fevr. 1787, premier missionnaire arrivé dans les pays de la *Pièce-Rouge* en 1818, sacré évêque de Juliopolis en 1822, premier titulaire de St-Boniface, décédé le 7 juin 1853.

M. l'abbé S.-N. Dumoulin, 1818-1823.

M. l'abbé T. Destroismaisons, 1820-1827.

M. l'abbé Jean Harper, 1822-1832.

M. l'abbé F. Boucher, 1827-1833.

M. l'abbé G.-A. Belcourt, 1831-1859.

M. l'abbé C.-E. Poiré, devenu P. A., 1832-1839.

M. l'abbé J.-B. Thibault, V. G., 1833-1872.

M. l'abbé M. Demers, devenu évêque de Vancouver, 1837-1838.

M. l'abbé J.-A. Mayrand, 1838-1845.

M. l'abbé J.-A. Darveau, arrivé en 1841 et massacré en 1844.

M. l'abbé L.-F. Laflèche devenu plus tard le grand évêque de Trois-Rivières, 1844-1856.